## 平成31年度 第5回 地域学校協働本部協議会記録(概要)

- 1. 開催日時 令和2年2月18日(火)午後5時30分~
- 2. 会場 立川市立第六小学校 応接室
- 3. 参加者 柳原さん、宮嶋さん、林さん、杜下さん、下尾さん、人長さん 校長、副校長、櫻井主幹教諭、河合教諭
- 4. 内容

<司会:副校長>

(1) 校長挨拶 3学期の行事のお礼について等

# (2) 学校より

<校長より>

- ・六小の三学期の取組について。
- ・ 今年度最後の地域学校協働本部協議会となります。
- ・三中音楽会、研究発表会、学年の読み聞かせ等ご協力いただきありがとうございます。
- ・地域学校協働本部の動きが目に見えて分かる活動を行っていただき感謝しています。
- ・地域学校協働本部の任期は3年ですので次年度も引き続きお願いします。
- ・規約を別紙で確認ください。
- ・今後も道徳授業地区公開講座、ライブペインティングがあるのでよろしくお願いします。

### < 櫻井主幹教諭>

- ・3学期もご協力いただきありがとうございました。
- ・各学年の取組のお手伝いなどありがとうございました。研究発表会でも受付などご協力いただい たおかげで、1年間の児童の取組をしっかりと行うことができました。
- ・(補足校長)現在の健康についてですが、手洗い、うがいを指導して予防を心がけています。
- ・(補足副校長) インフルエンザはまだ流行していますが、少人数です。今後も予防していきます。 <河合教諭>
- 依頼の話をさせていただきます。
- ・追加が1点あります。3年生が入浴体験をするときの女湯の見守りをお願いします。
- ・6年生の取組で、立川のタクロスで19日から26日まで羽衣ねぶた写真展を開き、児童も見に 行く予定です。引率をお願いしたいです。
- ・羽衣ねぶた写真展については、これから依頼をさせていただきます。

### <副校長>

- ・立川サービスセンターで6年生の羽衣玉手箱のねぶたの写真を展示する予定です。
- 市のツイッターでもアップされる予定があります。
- ・今後、3年生のライブペインティングもあります。土曜日の午前中ですが、参加いただけるとありがたいです。
- ・道徳授業地区公開講座では、講演会もあり、受付や講演会の参加のご協力もお願いしたいです。
- ・ 4年生の野菜の収穫で、調理などでお手伝いが必要かもしれないと話があります。
- ・ライブペインティングでは、新しい手ぬぐいをプレゼントできる予定です。
- ・1年から6年までの取組も紙面にして、手ぬぐいと一緒に渡せると良いなと思います。

- →他の学年もライブペインティングを見られていいと思います。
- →もう少し早ければ、このポスターを町会で配布できたと思いますが、今後、他の手段で広められたらいいなと思います。

### (3) 意見交換

- □今年度の学校の取組と地域学校協働本部の活動についての振り返り
  - →地域学校協働本部で学校に来られることで、児童の姿を見ることができて楽しかった。 しかし、依頼があったときは、決まった人に声を掛けてしまう。やはり、メールの体 制を整えていただきたい。毎回声をかけるのは、心苦しい気持ちもあります。
  - →声かけで頼みやすいもの、頼みにくいものがあります。
  - →内容が詳しく分かるとありがたい。
  - →仕事があるから来られないという人もいる。でも来たいという人もいるので、早めに分 かるとありがたい。
  - →メールシステムを早急にできるようにしたい。
  - →地域の人や卒業生の保護者にも参加をお願いしたことが良かった。
  - →研究発表会に関しては、当日参加し、内容が分かりました。保護者に教員の取組を伝えるとよいと思います。
  - →市民科の学習があったから、ライブペインティングがあったことを知りました。
  - →筋道を立てて、児童のために授業を考えたのが市民科。羽衣町と学校が一体となって行っています。 土台となる考え方として、しっかりと学校としての目標を立てて、各学年の取組を行ってきました。
  - →読売新聞・東京新聞・教育技術などでも記事にしていただき、六小の取組を広めていた だいています。立川教育フォーラムでも2年前に子どもたちが発表しています。
  - →特定の先生ができるから行うではなくて、続けられる取組にしていきたい。
  - →発表を見ていて、総合的な学習の時間が、算数や他の教科にもつなげられると良いです。 総合的な学習の時間は、子どもたちが生き生きとしています。今後もお願いしたい。
  - →この活動に取り組めるか心配でしたが、楽しくできました。子どもの様子がよく見れて 良かったと実感できました。連合音楽会のお手伝いは、子どもたちを見ることができ て本当によかったです。三中校区として、保護者のつながりを発見できて良かったで す。
  - →六小の一年が分かってきました。このメンバーだからこそできました。大人も楽しまないと一歩踏み出せないということが分かりました。自分たちで探究したいことを学んで、深める取組を新年度につなげていってほしいと思います。他の保護者にもこの場に参加した方が、気持ちが分かると思います。
  - →活動すると分かることがあり、今後も行っていきます。体力テストも学年の様子が分かるし、子どもたちのことをかわいく思い、今後が楽しみと思うようになりました。
  - →ソーランでも各学年で知っている子がいると、輪が広がっています。展覧会でも知って いる子が多いととても楽しみになります。
  - →ソーランでは異学年がとても仲良しで、ソーランの取組はとても大事だと思います。
  - →星の観測会もずっと続いていて、子どもたちのことを考えて大事にされて残っていると 感じます。来年度も子どもたちのためによろしくお願いします。

- →相撲大会がとても楽しかったです。70周年で土俵セットがあると良いと思いました。
- →お相撲大会に至るまでの計画や、選手の決め方を子どもたちが考えたプロセスが良いと 思いました。
- →5年生のフェスティバルの宣伝があった方がよかったです。
- →100個の集めた六小の歴史がおもしろかったです。
- →同窓会でもお相撲ができるといいです。
- →研究はこれで終わるのですか。
- →立川市民科の取組は続きます。より発展させたいとも話しています。
- →SDG s についても話していて、多摩地区研究発表会で発表があります。
- →先生たちも大変だけれども、これからも子どもたちのエネルギーを出してもらいたいです。

# (4) 次年度の計画

今年度と同じような計画で地域学校協働本部の取組を行っていこうと思っています。